

FIESTAS SAN ROQUE | 2024

LEDAÑA



Autor: Iván Moral Torralbo



Saluda de la **ALCALDESA**

María Clara Plaza Giménez



Ledañenses, ¡Felices Fiestas!!

Felices Fiestas, es el inicio de cualquier conversación en estos días de agosto y quiero que sea también el inicio de este saluda, porque por encima de todo, las Fiestas de San Roque nos unen a todos los ledañenses.

Encomendarnos a San Roque es algo innato para nosotros, él es un amparo de fe y confianza que nos hace mantener la esperanza y la ilusión.

Estos días de fiesta significan la acogida de amigos, familiares, vecinos que vuelven al pueblo que los vio crecer. Es el reencuentro con los que se han ido a buscar su porvenir fuera de nuestra localidad. Llegan los días de retomar el contacto directo y sosegado con los seres queridos, de visitar las zonas y rincones predilectos del pueblo y recordar tiempos y vivencias anteriores, de recordar a los que ya no están y dar la bienvenida a aquellos que compartirán estos días de júbilo por primera vez. Llegan los días de recortar la distancia; del acercamiento, del abrazo y los besos; de sentirse unidos.

Hago un llamamiento público desde estas líneas para que cuidemos, respetemos y protejamos nuestro entorno de una manera razonable, especialmente el más cercano, un reto que nos corresponde a todos. Tenemos un compromiso con Ledaña, por eso debemos cuidar y proteger nuestras tradiciones, nuestro patrimonio, respetar nuestra cultura y preservarla para generaciones futuras.

Llegó el momento de vivir de nuevo nuestras fiestas y disfrutar los numerosos actos que han sido programados con el firme propósito de que sean del agrado de todos.

Quiero agradecer a las distintas concejalías que, desde sus responsabilidades y el trabajo comprometido con su Pueblo, participan en la organización de nuestras Fiestas, así como a cuantos participáis, de una forma u otra, en la preparación y su programación, ya que gracias a vuestro esfuerzo, ilusión y colaboración es posible diseñar los diferentes eventos y actos que forman parte de este programa.

Ledañenses, visitantes, en nombre de toda la Corporación Municipal y en el mío propio y con el sentimiento de ¡PASIÓN POR LEDAÑA! os deseo felices fiestas.

¡Viva San Roque!
¡Viva Ledaña!

M.^a Clara Plaza Giménez
Alcaldesa de Ledaña.



Saluda del

PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN

Álvaro Martínez Chana



Queridos vecinos y vecinas de Ledaña,

Es para mí un privilegio dirigirme a todos vosotros como presidente de la Diputación Provincial de Cuenca para compartir unas fiestas tan queridas y esperadas como las celebraciones en honor al patrón, San Roque. Cada agosto, llegan unos días llenos de alegría, tradiciones y devoción para celebrar vuestras raíces y el amor por Ledaña.

Como cada año, Ledaña se prepara para rendir homenaje a San Roque. Cada jornada será especial, pensada para que todos podáis vivir, desde los más grandes a los más pequeños, unas fiestas las que os animo a todos a disfrutar de esta celebración que es única, que solo llega una vez al año pero que se recuerda para toda la vida.

Desde los tradicionales pasacalles hasta los conciertos, pasando por la coronación, la ofrenda floral, o el tradicional pregón, que dará paso a unos días en los que las calles se llenarán de colores, música y alegría.

Quiero aprovechar esta ocasión para agradecer a todos aquellos que hacen posible estas fiestas. Al Ayuntamiento, a la comisión de fiestas, a los voluntarios, a los trabajadores municipales, a los vecinos, colaboradores, peñas, y a todos los que, con su esfuerzo y dedicación, contribuyen a que cada evento sea un éxito. Vuestro trabajo es esencial para que estas celebraciones sean tan especiales.

Que este año podáis celebrarlas en compañía de vuestros familiares, amigos y seres queridos, que tengáis unos días mágicos repletos de felicidad y alegrías y que una vez terminados los recordéis con el cariño especial que merecen.

¡Felices Fiestas Ledaña!

Álvaro Martínez Chana
Presidente de la Diputación Provincial de Cuenca



Saluda de la **PREGONERA**

**Vanessa Segura
Hernández**

¡Querido pueblo de Ledaña!

La llamada de la alcaldesa para comunicarme que habían pensado en mí para ser la pregonera de las fiestas en honor a nuestro patrón San Roque me llenó de emoción y de ilusión, y de un cierto compromiso por dirigirme a todos vosotros en estas fechas tan especiales, una mezcla equilibrada de sensaciones, pero de proporciones desmesuradas. Me siento agradecida y afortunada por este reconocimiento y espero estar a la altura de quienes me han precedido en el cargo. Dar las gracias, además, a la corporación municipal por esta invitación.

En un guiño a la docencia, mi profesión, permitidme que haga más las palabras de célebres autores que hoy siguen alimentando el alma de todos los que disfrutamos con la lectura y nos apasiona la literatura.

Qué mejor manera de empezar que con las palabras del ilustre Cervantes, "en un lugar de la Mancha de cuyo nombre no quiero olvidarme", mi pueblo, Ledaña, porque me invaden numerosos recuerdos que me trasladan a mi niñez y que me gustaría compartir, porque junto a los vuestros, como hilos dorados, contribuyen a tejer la historia de nuestro pueblo.

Como dijo Antonio Machado en su obra "Campos de Castilla", mi infancia son recuerdos en la calle Antonio Pérez, en casa de mis abuelos, en el banco de esa misma calle, largas tardes en la plaza, y muchas noches al fresco, donde compartía risas y juegos con las amistades propias del estío, entre solano y solano.

Saluda de la **PREGONERA**

Vanessa Segura Hernández

En "Vivir para contarla", Gabriel García Márquez, escribió que "La vida no es la que uno vivió, sino la que uno recuerda y cómo la recuerda para contarla". Personalmente, recuerdo cómo esperaba con ansia y nerviosismo aquellos días festivos, llenos de momentos que parecían sacados de un sueño, donde descubría el mundo a través de la celebración, donde cada rincón de nuestro pueblo se llenaba de vida y felicidad, entre la algarabía y el orgullo de presumir y llevar por bandera el nombre de Ledaña.

Esos recuerdos no solo me llenan de nostalgia, sino también de gratitud. Gratitud por haber crecido y disfrutado en un lugar donde las tradiciones se mantienen vivas y donde cada fiesta es una oportunidad para fortalecer los lazos que nos unen. Una unión que regala buenos momentos, siempre compartidos y que surgen si tienes la actitud necesaria para disfrutarlos. Os invito en estas fiestas a que hagamos que los demás tengan momentos memorables, porque vale la pena y mucho.

Y como no podía ser de otra forma y en un discreto elogio a Lorca, mi autor preferido, finalizo este saluda con estos versos del "Romancero gitano" "verde que te quiero verde" pues me invade un sentimiento de esperanza, esperanza que florece en cada fiesta, en cada risa y en cada abrazo, sabiendo que las nuevas generaciones disfrutarán de la misma manera en que yo lo hacía, sabiendo que esas tradiciones perdurarán en el tiempo y que también guardarán cientos de momentos en sus corazones.

**Os deseo de todo corazón, unas fiestas para el recuerdo.
¡Felices fiestas de San Roque 2024!**

Vanessa Segura Hernández

RESEÑA DE VANESSA SEGURA HERNÁNDEZ-

DATOS PERSONALES:

Nací en Albacete en octubre de 1979.

Soy hija de Mercedes y Amalio, y nieta de Marcial "el de Juanillo" y de Herminia.

Soy la mayor de tres hermanos y vivo en Albacete. Estoy casada y soy madre de Pablo y Manuela.

Trabajo en el IES Río Júcar de Madrigueras como profesora de Lengua Castellana y Literatura.

MI FORMACIÓN:

Estudí la EGB en el Colegio Dominicas de Albacete y una vez finalizada esa etapa, cursé la ESO en la Universidad Laboral de Albacete. Tras estos estudios, me licencié en Humanidades por la UCLM.

Durante estos años de formación, he realizado y sigo formándome en numerosos cursos, seminarios, congresos y ponencias sobre Neuroeducación y Neurociencia aplicada a la enseñanza, Metodología STEAM, Metodologías activas en educación, Codocencia interdisciplinar, Observa y Transforma en el Aula, Aula de futuro, Innovación educativa y todo aquello que puede ayudarme a mejorar en mi profesión para intentar estar a la altura de las demandas de las nuevas generaciones.

MI EXPERIENCIA PROFESIONAL:

Tras varios años ocupada en otros sectores, inicié mi trayectoria como docente en el curso 2006/2007 en el IES Sierra del Segura de Elche de la Sierra, hasta ahora, que imparto docencia en el IES Río Júcar de Madrigueras, donde tengo mi plaza.

AFICIONES:

- Colaboro con el grupo de teatro "Puro Teatro" donde comparto ilusión, momentos y nervios con mis compañeras y compañeros.
- Cultivo el alma a través de la música y la lectura.
- Viajo sumando experiencias de vida.
- Disfruto en familia de una de las pasiones de mi hijo que es jugar al fútbol.

PREGON FIESTAS SAN ROQUE 2023

Araceli Sierra Martínez

Buenas noches pueblo, bienvenidos a todos los que estáis aquí y, en el alma y mis recuerdos, a todos aquellos que ya no están pero que forman parte de nuestra historia, patrimonio y vida.

Lo primero y para evitar los olvidos o descuidos, agradecer a esta corporación municipal la invitación y el darme la posibilidad de poder dirigirme a vosotros. Es un honor y como tal, espero estar a la altura. Gracias, Clara.

Soy de la quinta del 60, ya hace unos cuantos años que celebramos nuestro 50 aniversario; una de las ocho hijas (guachas seguimos diciendo por aquí) de Juan y Araceli. Nací en el seno de una familia numerosa cuando este concepto se aplicaba a aquellas familias que tenían más de cinco hijos, y era lo común, a fecha de hoy son tres miembros los necesarios y no suele ser nada habitual. Soy la quinta de ocho hermanas (la probabilidad genérica no se cumplió) nacidas de un agricultor y una ama de casa.

Como todos los de mi edad yo fui de la EGB, de hecho, fuimos la primera generación en hacerla, y después, a los trece años, salí a estudiar fuera. Entonces no había orientadores escolares, pero había un maestro, D. Paco, que se encargó de orientar (o convencer) a muchos hacia donde teníamos que ir. Como cualquier orientador habrá tenido sus éxitos y sus fracasos, pero estoy convencida que muchos de los que estamos hoy aquí no lo hemos olvidado y algunas le debemos haber hecho bachiller cuando, como es mi caso, quería irme a la universidad laboral de Zaragoza. No hay nada por casualidad, en Aragón he terminado.

El mundo era muy grande. Irnos a estudiar fuera era irte para solo volver a tu casa en vacaciones, de trimestre en trimestre. No había teléfonos (la centralita de la Mercedes), no había coches (el taxi de Varela) y la única manera de comunicarte con tus padres y amigos era escribir cartas y apenas se sabía escribir. Hoy en día el mundo es pequeño. Podemos comer en Berlín de trabajo y volver a dormir a Madrid; nuestros hijos pueden hacer parte de sus estudios en otros países y verlos todos los días por videoconferencia.

Los jóvenes que me estéis escuchando ahora pensaréis que os estoy contando batallitas de la abuela, pero os aseguro que todavía no lo soy, sencillamente soy de la era analógica y tengo la perspectiva para poder reflexionar sobre esta era digital, la vuestra, con la que tengo mis más y mis menos. En nuestra época después del

colegio nos buscábamos actividades (no existía Google): recuerdo el disfrute de preparar las carrozas para San Isidro, los pocos medios de los que disponíamos, la creatividad que teníamos que desarrollar, el afán por ganarle a María la del Tete, los favores (la tía María Teresa nos dejaba su casa) y ayudas que teníamos que pedir...no había redes sociales. Mi mayor rival en aquellos quehaceres es hoy una de mis mejores amigas.

Les debemos a nuestros padres todo pues nos dan la vida y tengo que reconocer y valorar que hace más de 40 años, dieran a sus hijas formación y, en mi caso concreto, una formación nada habitual para la época y las mujeres, como es una Ingeniería Agrícola (solo 5 mujeres terminamos en mi promoción). En aquella época, mi padre pensaba que el campo era lo último, creo que no llegué a convencerlo de que no era así, pero en el desarrollo de mi trabajo actual todavía sigo oyendo estos comentarios y me sigo rebelando y dejándome la piel para que esto no sea así. Terminé mi carrera en Valencia y empecé a trabajar allí, aunque por poco tiempo, dado que el amor llamó a mi puerta y terminé trabajando en Teruel y casada con un turolense.

Desde hace 35 años comparto la dirección de la cooperativa cerealista Cereales Teruel S. Coop. (una de las más grandes de Aragón) Si no conocéis Teruel, os invito a hacerlo, pero no la capital, que también, pues es preciosa y tiene un mudéjar único, sino su agricultura, sus pueblos, su demografía...Hay una parábola que dice que iba por un camino un señor comiendo tramosos, tirando las cáscaras hacia atrás y lamentándose de que no tenía otra cosa para comer, giró la cabeza y contempló que otro iba cogiendo las cáscaras y comiéndoselas. Esto me ocurrió a mí. Cuando estudié y empecé a trabajar en Valencia, pensaba lo miserable que era la agricultura de nuestro pueblo al compararla con la huerta y los cítricos valencianos. Hasta que llegué a Teruel, en donde la única alternativa que tenemos al cereal es el cereal, donde nos movemos en secanos áridos rabiosos y pueblos de más de 2.000 habitantes son una excepción en la provincia. Y, sin embargo, aquí está la cooperativa que dirijo, con más de 2500 socios y 70.000 has de cultivo. Y lo más importante y lo que nos caracteriza: vertebrando el territorio y manteniendo población.

Una cooperativa que antes de existir la Ley de Igualdad ya la llevaba a cabo y no tuvo ninguna duda en admitir a una mujer (como algunas otras sí han hecho y siguen haciendo), para llevar a cabo un trabajo, en un entorno masculino. Ser una empresa de economía social, poner a las personas por encima del capital, esto es lo que nos define y lo que personalmente llevo en vena. Lo rural y cooperativo son valores que van más allá de lo meramente profesional y lo que practico día a día.

Soy hija de agricultor, he cogido lentejas (cuando cultivábamos), he acarreado y trillado, cogido azafrán, vendimiado... Me formé en agricultura y trabajo por y para agricultores. Me duele el sector agrario, más en años como este, en el cual cuando vine en Semana Santa ya vi que no íbamos a cosechar y teníamos que dar por perdido todo lo que habíamos gastado, que ha sido mucho este año. Vinieron las lluvias y con ellas la esperanza de recuperar algo. A primeros de julio volví y pude comprobar como el día anterior, en el término de Cenizate, un pedrisco había arrasado con la viña, aceituna, almendro y todo lo que pilló. Me duele cuando mi cooperativa esta campaña no ha llegado a las 30000 toneladas, lejos de las 180.000 habituales. Y de la PAC mejor no hablar, hay quien piensa que el agricultor se enriquece con ella (no es agricultor el que lo piensa). Si regularan los mercados y garantizaran precios justos, no se necesitarían políticas como estas, cada día más kafkianas y alejadas de la realidad agrícola de nuestro país.

Quiero ver avutardas en nuestros rastros como el año pasado y no conejos híbridos alimentándose de plantones recién puestos como este y protegidos por absurdas políticas medioambientales.

Ledaña sigue siendo un pueblo agrícola, y cada vez más ganadero, pertenecemos a ese sector que produce alimentos, que damos de comer al resto de los sectores. La cerveza y el vino que os estáis tomando ahora mismo en esta plaza no serían posible sin nosotros, por lo menos por ahora. San Isidro Labrador este año parece haber estado muy ocupado, vamos a pedirle al patrón de todos, San Roque, que le pegue un capón amistoso a ver si despierta para la próxima campaña, nos prepara las lluvias a tiempo y retiene los pedriscos.

Teruel me ha adoptado y tratado como a “uno de los suyos” desde el principio; me he sentido cómoda como trabajadora en un sector masculinizado que reconoce mi trayectoria profesional y aportación al mundo rural; aquí han nacido mis hijos y he desarrollado más de la mitad de mi vida sintiéndome privilegiada.

¿Pero sabéis qué? Somos muchos y muchas los que salimos de este nuestro pueblo y cada uno habremos llevado trayectorias de vida diferentes, pero estoy convencida de que la mayoría coincidirá conmigo en que: el mejor vino, el de mi pueblo; las mejores puestas de sol, las de octubre en vendimia; las mejores chullas, las de la Maria Francisca; el único azafrán, el de la Mancha; el mejor pub, El Viejo y su mejor pinchadiscos El Mogo.

Como mi pueblo, ninguno. Pues habla el corazón y no la razón. Cuando por motivos laborales he pasado cerca de Ledaña, no he podido evitar perderme y dar un rodeo para pasar por aquí. La última vez me acompañaba un compañero y veníamos de Cáceres. Desde entonces, tengo que aguantar oír que todos

los caminos llevan a Roma , pero que no pretenda ir desde Pamplona a Teruel pasando por mi pueblo. (Por cierto Epi, gracias por enseñarle tus instalaciones tan amablemente, aunque me costó convencerlo de que no era trasladable a nuestra zona).

Aquí está mi niñez, paisajes, lugares, amigos y familia, está mi pueblo. Nunca me he desligado ni pienso hacerlo, mis padres tienen la culpa y yo la suerte de que las hermanas Sierra sigamos compartiendo la casa donde nacimos, haciendo quedadas en cada oportunidad que la vida nos ofrece. Afortunadamente hoy en día podemos hacerlo. Somos, como decía Lope de Vega en Fuenteovejuna, “todas a una”, permitiéndome la libertad de cambiar el género de los protagonistas.

Sobrinos, sobrinas, reinas y cortes de honor aquí presentes, hablar de vosotros es hablar de gente joven. El futuro es vuestro, hay que cuidar a los mayores, pero creo que hay que hacerlo más con los jóvenes. Egoístamente. No dejéis que las casas se cierren, cuidar y defender nuestro entorno, ser pesados pidiendo y planteando proyectos y actividades a vuestra alcaldesa. Estoy convencida lo va a escuchar.

Paisanos sentiros orgullosos y privilegiados de tener pueblo dado que la mayoría no lo tienen, disfrutad de la calidad de vida que esto supone, pero tener en cuenta que hay que mantenerlo y trabajar para ello: defended nuestro patrimonio y cultura (aunque se rían de nosotros por decir atacaera), seguir cocinando nuestro ajo arriero, gazpacho y rolletes de semana Santa (aunque no os lo comais), tened valores, compartidlos y ponedlos de relieve. Contad conmigo para ello.

En la Calle Viñas, enfrente de la casa de la Fili y del supermecado de los Chanos, tenéis la casa de las Sierra, en Teruel tenéis una paisana.

Es hora de disfrutar nuestras fiestas patronales, reencontrarnos con nuestros vecinos, amigos y familiares. Recibir a aquellos que quieran venir a saludarnos y disfrutar con nosotros.

Paisanos, paisanas y forasteros que dejáis de serlo, compartid la alegría y decir fuerte y claro: viva San Roque, viva Ledaña, que empiecen las fiestas.

**A. Sierra
LEDAÑA**

Saluda del **PÁRROCO**

Maximiliano Hernández

Sería absurdo pensar que la cuestión religiosa se trata únicamente de un asunto privado; lo mismo ocurre si la reducimos a determinados momentos del año. Es evidente que la devoción a San Roque en Ledaña no se queda únicamente en las fiestas de agosto.

Durante estos días se manifiesta la propia identidad y sentido de pertenencia, rompen la rutina del año, nos ayudan a proyectar el pueblo que queremos crear.

Hacemos fiesta porque S. Roque está en el cielo y cómo le cantamos en el himno hoy tus hijos todos te pedimos, nos alcance tu gran protección. Nos ofrece la ayuda de su intercesión y esperamos participar un día en su mismo destino.

Unidos en un mismo deseo, que estos días hagan resurgir el encuentro con los amigos y, con aquellos que quizás hay más distancias, buscando la unidad en medio de la diversidad.

Pidamos de nuevo la intercesión de San Roque, que no deje de interceder por nosotros, a él presentamos nuestros proyectos y anhelos, buscando que cada día sea mas cercano el Reino de Dios y su justicia en medio de nosotros.

Un recuerdo especial a quienes otros años participaron de estas fiestas y ya no están con nosotros, que junto a San Roque puedan participar de la vida eterna.

¡Felices fiestas!

Maximiliano Hernández, Cura Párroco.

HORARIO **ACTOS RELIGIOSOS**

4 DE AGOSTO, DOMINGO

Bajada en procesión de San Roque de la Ermita a la Iglesia Parroquial.
20:00 Horas.

11 DE AGOSTO, DOMINGO

Ofrenda Floral a nuestro patrón San Roque
22:30 Horas.

14 DE AGOSTO, MIÉRCOLES

Celebración comunitaria de la unción de enfermos
11.00 Horas. Confesiones
12.00 Horas. Volteo de campanas
12.30 Horas. Celebración comunitaria de la unción de enfermos

15 DE AGOSTO, JUEVES

Festividad de la Asunción de Ntra. Sra.
9.00 Horas. Sta. misa
12.00 Horas. Misa Solemne.
12.30 Horas. Procesión de la Virgen

16 DE AGOSTO, VIERNES

San Roque
9.00 Horas. Sta. misa
12.00 Horas. Misa Solemne.
12.30 Horas. Procesión de San Roque

17 DE AGOSTO, SÁBADO

San Roquillo
11.30 Horas. Traslado de San Roque a su Ermita y Misa Solemne.

Desde el día 19 al 27 de agosto, ambos inclusive:

Novenario a nuestro Patrón San Roque en la Ermita a las 20.00 Horas.

Rey

ANDRÉS
CUCARELLA
ROCA



Reina

BELÉN GARRIDO NAVARRO



Saluda Reina

Queridos vecinos y vecinas de Ledaña.
Aquí estamos, un año más, para celebrar nuestras queridas y esperadas fiestas de San Roque.

Es un inmenso honor para mí representar esta festividad junto a mi corte de honor y hacer de esta semana algo verdaderamente inolvidable.

Espero veros a todos disfrutando y llenos de alegría en estas fiestas tan significativas para nosotros.

Quiero expresar mi más profundo agradecimiento a mi familia, por su apoyo incondicional; a mi corte de honor, cuya compañía hace de esta semana algo especial; y a todas las personas que me acompañan día a día.

Que estas fiestas nos dejen recuerdos imborrables.

¡VIVA SAN ROQUE!
¡VIVA LEDAÑA ¡
¡VIVA LA CORTE DE HONOR 2024

Con cariño,
Belén Garrido Navarro

1ª DAMA DE HONOR

Pilar Hernández Carrión



**ACOMPAÑANTE
1ª DAMA**

Izan Ponce García



2ª DAMA DE HONOR

Andrea Ramos Fernández



**ACOMPAÑANTE
2ª DAMA**

Jonathan Serrano Pérez



3ª DAMAS DE HONOR

Teresa Moreno Hernández



Estela del Mar López Lázaro

**ACOMPAÑANTE
3ª DAMAS**

Adrián Laguna Saiz



4ª DAMA DE HONOR

Sara María Orozco Mihalca



**ACOMPAÑANTE
4ª DAMA**

Miguel Monasor Valverde



5ª DAMA DE HONOR

Lucía Collado Martínez



**ACOMPAÑANTE
5ª DAMA**

Alejandro Baño Atienza



6ª DAMAS DE HONOR

Nerea Navarro Masip



Eva García González

**ACOMPAÑANTE
6ª DAMAS**

Sergio Zamora Pérez



PRESENTADORES FIESTAS 2024

Victoria Córdoba Cebrián



Arturo López López



... Ledaña...





MUSA DE LA ASOCIACIÓN MUSICAL "SAN ROQUE"

Esther
Orozco
Fajardo



Asociación Musical "San Roque"



Asociación de Tambores y Cornetas
"Virgen de los Dolores"



MUSA DE LA ASOCIACIÓN DE TAMBORES Y CORNETAS

Elena
Benedito
Crespo



Charanga "Los Valcanes"

NACIDOS EN EL 2023



ENZO HERNÁNDEZ LÓPEZ



EZEQUIEL ALVEZ OROZCO



LEO HERNÁNDEZ PÉREZ



LORENZO ALONSO LÓPEZ
VELÁSQUEZ



IZAN ALFARO OROZCO

JIMENA GARCÍA SAÉZ



MIGUEL RUIZ MARTÍNEZ



VEGA FERNÁNDEZ ESPINOSA

PROGRAMACIÓN DEPORTIVA 2024

29 DE JULIO, LUNES

- 10:00 h. FINAL CAMPEONATO DE VOLEY**
LUGAR: PASEO DE LA PISCINA
COORDINADORES: CORTE DE HONOR
- 20:00 h. CONCURSO 3X3 DE BALONCESTO**
LUGAR: POLIDEPORTIVO
COORDINADORES: CORTE DE HONOR

1 DE AGOSTO, JUEVES

- 20:00 h. FINAL CAMPEONATO FÚTBOL INFANTIL**
LUGAR: PISTA DE FUTBITO
COORDINADORES: CORTE DE HONOR

2 DE AGOSTO, JUEVES

- 11:00 h. CAMPEONATO DE NATACIÓN**
LUGAR: PISCINA MUNICIPAL
COORDINADORES: SOCORRISTAS

5 DE AGOSTO, LUNES

- 08:00 h. RUTA PINO DE CASABLANCA**
SALIDA PLAZA DE LA CONSTITUCION
- 20:00 h. FINAL TORNEO DE FRONTENIS**
LUGAR: PISTA DE FRONTON
COORDINADORES: CORTE DE HONOR

6 DE AGOSTO, MARTES

- 07:00 h. RUTA DE SENDERISMO**
SALIDA PLAZA DE LA CONSTITUCION
ORGANIZA: CAMINOS Y SENDEROS DE LEDAÑA
- 11:00 h. TIRO CON GOMERO**
LUGAR: PLAZA DE TOROS
COORDINADORES: CORTE DE HONOR

7 DE AGOSTO, JUEVES

- 07:00 h. RUTA DE SENDERISMO**
SALIDA PLAZA DE LA CONSTITUCION
ORGANIZA: CAMINOS Y SENDEROS DE LEDAÑA

8 DE AGOSTO, JUEVES

- 07:00 h. RUTA DE SENDERISMO**
SALIDA PLAZA DE LA CONSTITUCION
ORGANIZA: CAMINOS Y SENDEROS DE LEDAÑA
- 20:00 h. FINAL CAMPEONATO DE FUTBOL ADULTO**
LUGAR: POLIDEPORTIVO
COORDINADORES: CORTE DE HONOR

9 DE AGOSTO, VIERNES

- 07:00 h. RUTA DE SENDERISMO**
SALIDA PLAZA DE LA CONSTITUCION
ORGANIZA: CAMINOS Y SENDEROS DE LEDAÑA
- 08:00 h. CAMPEONATO DE PETANCA**
LUGAR: PISTA DE PETANCA
COORDINADOR: CRÍSPULO ESCAMILLA GARRIDO
- 20:00 h. FINAL CAMPEONATO DE PADEL**
LUGAR: PISTA DE PADEL
COORDINADORES: CORTE DE HONOR

18 DE AGOSTO, DOMINGO

- 10:30 h. II MARCHA CICLISTA SALUDABLE DE LEDAÑA**
LUGAR: PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN



PROGRAMA DE FIESTAS 2024

27 DE JULIO, SÁBADO

18.00 H. FESTIVAL EL DESASTRE
Lugar: Pinos de Santiago

30 y 31 DE JULIO, MARTES Y MIÉRCOLES

20.00 H. RUTA DE LAS TAPAS
Lugar: Bares y pubs de la localidad

1 DE AGOSTO, JUEVES

20.00 H. RUTA DE LAS TAPAS
Lugar: Bares y pubs de la localidad

2 DE AGOSTO, VIERNES

20.00 H CLASE MAGISTRAL DE DEFENSA PERSONAL
a continuación: **DEMOSTRACIÓN DE ZUMBA**
Lugar: Patio del colegio

20.00 H. DIA DEL MAYOR
Lugar: Verbena municipal

3 DE AGOSTO, SÁBADO

DÍA DE LA JUVENTUD
13.00 H. PAELLAS
Lugar: Verbena municipal
A continuación concierto de DJ'S.

4 DE AGOSTO, DOMINGO

20.00 H. BAJADA EN PROCESIÓN DE SAN ROQUE
DESDE LA ERMITA A LA IGLESIA PARROQUIAL
Acompañados por la Asociación Musical "San Roque"

21.00 H. ENCUENTRO DE BANDAS
Lugar: Casa de Cultura
Colabora: Excma. Diputación, Programa Talía

PROGRAMA DE FIESTAS 2024

5 DE AGOSTO, LUNES

20.00 H. INAGURACIÓN MERCADO MEDIEVAL
**CON PUESTOS ARTESANOS, PASACALLES, MALABARES, ACROBACIAS, ESPECTÁCULO DE FUEGO, ZANCUDOS Y TREN QUE RECORRE-
RÁ LUGARES DEL PUEBLO**
Lugar: Plaza de la Constitución

6 DE AGOSTO, MARTES

TODO EL DÍA.
MERCADO MEDIEVAL
**CON PUESTOS ARTESANOS, PASACALLES, MALABARES, ACROBACIAS, ESPECTÁCULO DE FUEGO, ZANCUDOS Y TREN QUE RECORRE-
RÁ LUGARES DEL PUEBLO**
Lugar: Plaza de la Constitución

7 DE AGOSTO, MIÉRCOLES

TODO EL DÍA. MERCADO MEDIEVAL
Lugar: Plaza de la Constitución
**19.00 H. DEGUSTACIÓN DE PLATOS TÍPICOS ELABORADOS POR LAS
ASOCIACIONES DEL PUEBLO.**

22.30 H. PURO TEATRO PRESENTA "MUJERES"
Lugar: Casa de Cultura

8 DE AGOSTO, JUEVES

10.00 H. PINTURA EN ASFALTO "ESCENAS QUE DEJAN HUELLA"
Lugar: Plaza de toros

12.00 TEATRO INFANTIL "EL ARCOIRIS QUE PERDIÓ SU COLOR"
Lugar: Gimnasio del Colegio. Entrada por la zona de la guardería

18.00 H. SCAPE ROOM "MISIÓN ESPACIAL"
Lugar: Plaza de la Constitución

22.30 H. PURO TEATRO PRESENTA "MUJERES"
Lugar: Casa de Cultura

DIA DEL NIÑO

9 DE AGOSTO, VIERNES

23.00 H. VIVA LA COPLA

Lugar: Verbena municipal
Organiza: Asociación Musical "San Roque"
Colabora: Excmo. Ayuntamiento

10 DE AGOSTO, SÁBADO

24.00 H. APERTURA FIESTAS 2024

Pregón a cargo de D^a Vanesa Segura Hernández.
Coronación de la reina y corte de honor 2005
Lugar: los Pretilos
Acompañados por la Asociación de Cornetas y Tambores
"Virgen de los Dolores "

A CONTINUACIÓN, VERBENA POPULAR

11 DE AGOSTO, DOMINGO

22.30 H OFRENDA FLORAL A SAN ROQUE

Lugar: los Pretilos
Acompañada por la Asociación Musical San Roque, Asociación de
Cornetas y Tambores "Virgen de los Dolores y la Charanga
"Los valcanes "

EXHIBICIÓN DE BAILES LOCALES

12 DE AGOSTO, LUNES

22.30 H. GALA DE LOS PEQUES

Lugar: Verbena municipal
Al finalizar espectáculo programa Talía

PROGRAMA DE FIESTAS 2024

13 DE AGOSTO, MARTES

20.00 H. CARNAVAL DE VERANO

Lugar: Plaza de la Constitución
Recorrido por diferentes puntos de la localidad
Colabora: la Charanga "Los valcanes"

14 DE AGOSTO, MIÉRCOLES

7.30 H. DESPERTA CON LA CHARANGA "LOS VALCANES"

Recorrido por diversas calles de la localidad

12.00 H. VOLTEO DE CAMPANAS

Lugar: Campanario iglesia parroquial

18.30 H. TARDE DE TOROS

Lugar: Plaza de toros
Ver programa taurino

24.00 H. VERBENA POPULAR

Lugar: Verbena municipal

15 DE AGOSTO, JUEVES

8.00 H. ENCHIQUERO TRADICIONAL

Lugar: Plaza de toros

12.00 H. MISA SOLEMNE- PROCESIÓN DE LA VIRGEN

Lugar: Iglesia Parroquial
Acompañados por la Asociación de Cornetas y Tambores
"Virgen de los Dolores "

18.30 H. TARDE DE TOROS

Lugar: Plaza de toros
Ver programa taurino

24.00 H. VERBENA POPULAR

Lugar: Verbena municipal

PROGRAMA DE FIESTAS 2024

PROGRAMA DE FIESTAS 2024

16 DE AGOSTO, VIERNES

8.00 H. ENCHIQUERO TRADICIONAL

Lugar: Plaza de toros

12.00 H. MISA SOLEMNE- PROCESIÓN DE SAN ROQUE DECLARACIÓN ALCALDE PERPETUO HONORÍFICO DE LEDAÑA A NUESTRO PATRÓN SAN ROQUE

Lugar: Iglesia Parroquial

Acompañados por la Asociación Musical "San Roque "

18.30 H. TARDE DE TOROS

Lugar: Plaza de toros

Ver programa taurino

24.00 H. VERBENA POPULAR

Lugar: Verbena municipal

17 DE AGOSTO, SÁBADO

11.30 H. SAN ROQUILLO

MISA SOLEMNE

Lugar: Ermita de san Roque

Acompañados por la Asociación Musical "San Roque "

13.00 H. FESTIVAL SONOILDANIA

Lugar: Alrededores de la de Plaza de Toros

18 DE AGOSTO, DOMINGO

10.30 H. II MARCHA CICLISTA SALUDABLE DE LEDAÑA

Lugar: Plaza de la Constitución

19.00 H. JOYA

Lugar: Plaza de la Constitución

A CONTINUACIÓN: CHOCOLATADA

Lugar: Plaza de toros

Colaboran: las asociaciones del pueblo

Amenizada por la Charanga "Los valcanes"

24.00 H. FIN DE FIESTAS

CON LA DEMOSTRACIÓN DE FUEGOS ARTIFICIALES

Lugar: Calle de la Vega



POESÍAS

Pascual Villena Fernández

SAN ISIDRO

San Isidro bendito patrón
Y abogado de los labradores
Te pedimos con fe e ilusión
Que a los campos les des tu bendición

Todos los años este día
Hacemos una fiesta en tu honor,
Por la mañana los cortes
A la tarde la procesión.

Pararemos en la bodega
Para que veas la animación
La explanada llena de hogueras
Y en los grifos vino con empujón.

Cuando termina la santa misa
Todos se ponen a torrar
Los del pueblo y forasteros
Que han venido a merendar.

Todos están contentos
Se han bebido un vaso de más,
La música empieza a tocar
No hay colores políticos
Sino una buena amistad.

ii Viva san isidro!!

Teresa Felicidad Cucarella Espinosa

Nuestro patrón es San Roque,
nuestro patriarca San José
y por patrón de la iglesia
tenemos a San Andrés.
En lo más alto del pueblo
está la iglesia del santo.
Allí tenemos nuestro patrón
con su angelillo, su perro, su calabaza y bastón.
Lo bajamos en procesión
lo bajamos a la plaza
que es punto de reunión.
Allí nos presentan a la corte
y nos echan el pregón.
La fiesta ya comenzó.
Este año dicen que va a haber suelta de toros.
Correrán por la patrona.
Ya están poniendo las vallas
y también los agujeros.
Por eso los de las peñas tienen que ser los primeros.
Luego los chicos del pueblo
y también los forasteros.
Que según dice la alcaldesa
que el que no corra adelante
tampoco comerá carne.
Viva San Roque, porque el toro no nos tope.

José Espinosa López

Vuela el pensamiento huracanado
En la sensibilidad del alma,
Con imágenes fantasmagóricas retorcidas
En lo más profundo de mi ser.
ii Burlándose del sentido de mi vida
El precio que estoy pagando
No hay recortes en las condiciones
Ni tendencias a abaratarlas.
ii He de pagar el total
ii No con dinero porque aquí no ha cambiado
Haciendo estragos en mi conciencia,
Afloran mis sentimientos.
Las adversidades de la trayectoria
De mis sueños.
Miseria en mis versos,
Sembrando en mi contorno
Desgracias, miedo y enfermedades
Jugando la suerte de mi vida.
Sueños que me atormentan la existencia
Dejando a menos mis sentidos
Cansado, atormentado y enfermo
Jugando con la muerte en vida.
Sueños que atormentan
Mi conciencia
Dejándome amargado todo el día
Despreciando a todo lo humano
Con hematomas en el cuerpo
Llagas de razones
Para seguir despierto
Pedir perdón de mis actos en vida
Sombras fantasmagóricas que vagáis
En los sueños de mi juventud
Jugando con la sensibilidad del hombre
Haciéndole sentirse desangelado
Angustiado y acobardado

Hundido en lo más vil
De los sentimientos
Haciéndolo ver virtualmente
Los estragos que causa la muerte
Basándome en el dolor
El más puro amor a mis ancestros
Aprisionado a vivir en la sombra
Los más bellos sueños de la vida.
ii Para mis recuerdos
Lo más bello que he vivido
Ayúdame a vivir con mis recuerdos
Junto a mis dos amores perdidos
Procurando revivir en dulces sueños
Aunque sean delirios de viejo.
Dejad que el corazón sangre
Y expele el fétido olor
Al miedo de la noche.
Que las sombras se desplacen
El sol, la lluvia y el viento
Digan que no estoy dormido
Volver con mis ancestros
A sabiendas que están todos lejos
Llevándolos dentro de mi ser.
Juntos a los delirios y los sueños
Son los que me hacen vivir
Perdiendo todos los miedos.
ii Gracias divinas doy por ello
En esta casa bendita tutelada
Donde quedarán sepultados
Mis recuerdos y mis sueños
Jugando la suerte de mi vida.

Casa tutelada 6-02-2020

TRADICIONES Y AGENDA INSTITUCIONAL



TRADICIONES Y AGENDA INSTITUCIONAL









Felices Fiestas 2024

**GUÍA
COMERCIAL**
*Gracias
por colaborar*



**San Roque
Ledaña
2024**